
Богата колыванская земля 
памятниками старины, в 
том числе и культовыми 

сооружениями.  Среди них не-
мало деревянных и каменных 
зданий.   Увы, далеко не все они 
радуют наш глаз. 
Свято-Троицкому собору  на-

считывается более ста сорока 
лет.   Здесь исстари молились 
наши предки, хранили право-
славную веру.  
С 1931 года  у этого здания 

было  иное предназначение.  Со 
временем   строение  рушилось и  
дошло до аварийного состояния. 
Вопрос  реставрации собо-

ра поднимался не раз. И только 
в прошлом году  было приня-
то решение о его возрождении.  
Основные строительные  работы 
начались  не так давно, а  храм  
жители  посещают уже в течение 
года.  В небольшой  комнате  с 
лампадами   регулярно проходят 
службы.   
Для  района  это святое место 

- настоящая ценность, которую 
необходимо бережно сохранить.   
На прошлой неделе  в районе 

стартовала  благотворительная 
акция «Храму быть!».  Главные 
хранители истории  -  сотрудни-
ки Колыванского краеведческого 
музея организовали в Доме куль-
туры «Юность» мероприятие, 
посвященное  этому  благому 
делу. 

- Храм очень древний, он был 
духовным центром  в Томской 
губернии и считался одним из 
богатейших в Сибири,  - рас-
сказал  настоятель собора  свя-
щенник Димитрий.  - Пытаем-
ся восстановить то,  что было 
построено, возродить в том же 
духе.   Документы и фотографии 
кое-какие сохранены, но  труд-
ностей много.  Сильно разруше-
ны  стены и крыша. Приходится 
ветхое строение убирать и  де-
лать с нуля.   Храм,  безусловно, 
востребован, тут уже  проходят  
богослужения.  Сколько времени 
уйдет на реставрацию,  сказать 
пока трудно, все упирается в фи-
нансы.   Нужна нам и  помощь  
мирская,  и  не обязательно де-
нежная, можно помочь техникой, 
стройматериалами   или просто 
прийти потрудиться физически.  
На втором этаже ДК  жите-

ли  познакомились  с выставкой 
«Храмы Колывани». Зал украша-
ли макеты церквей,  иконы, кни-
ги, фотографии  с  изображением 
старинных церквей.    
В зрительном зале   был пред-

ставлен  слайд-фильм,  рассказы-
вающий об истории всех церквей 
поселка, в том числе и о судьбе 
Свято-Троицкого собора.  При-
шедшим  было интересно узнать 
прошлое этого здания, его значи-
мость  в былые времена.  
О   важности сохранения куль-

турного наследия  говорил  в сво-
ем выступлении и глава района     
В. П. Аверин. 

- Дорогие колыванцы,  уважа-
емые гости! Меня тронул фильм 
о прошлом этого удивительно-

го собора. Наверняка,  жившие 
до нас люди   гордились этим 
рукотворным творением.  Сво-
ей красотой,  своими масштаба-
ми он  покорял  приезжих.  У ис-
токов стояли купцы, которые  и 
подумать не могли, что этот храм 
останется без ухода, начнет раз-
рушаться. Это событие произо-
шло в нашей жизни. Историю 
невозможно переписать.  Но 
оставаться равнодушными нель-
зя. Владыкой Тихоном было при-
нято правильное решение -  вос-
становить  сооружение. Из  госу-
дарственной собственности храм 
передан  в управление  Новоси-
бирской епархии.  
Это большое вложение 

средств. И только общими уси-
лиями  мы сможем  осуществить  
добрую идею.  
Как показала встреча,  населе-

нию нашего района важно воз-
рождение собора.  Об  этом  с 
восхищением  говорила старей-
шая жительница Колывани К.П. 
Власова и помощник  депута-
та Законодательного Собрания  
НСО  А. Н. Хамидуллина  Р. Н. 
Бочарова.  

«Жемчужиной» Колывани за-
интересованы и  люди из раз-
личных уголков нашей обла-
сти.  На сцене выступали заме-
ститель  начальника  управле-
ния по государственной охране 
объектов культурного наследия 

НСО          М. В. Грес,  дирек-
тор издательского дома «Гаври-
лов» П. Ю. Гаврилов,  писатель, 
президент издательского дома 
«Историческое наследие Сиби-
ри»,   член Совета Всемирного 
Русского Народного собора Н. А. 
Александров.  Гости не просто 
высказывали свои мысли и по-
желания, но и  обещали дальней-
шую помощь. 
Денежные пожертвования уже  

поступают и  от  жителей района. 
Только в этот день в церковную 
копилку было  опущено  пятнад-
цать тысяч рублей.   Из них 1900 
рублей собрали  преподаватели, 
мастера производственного об-
учения, обслуживающий персо-
нал и учащиеся отделения  на-
чального профессионального об-
разования КСХТ.    
Утраты памятников культуры 

невосполнимы. Каждый из них 
индивидуален, связан  с опреде-
ленной эпохой, мастерами. Идет 
возрождение Колывани – рестав-
рируются храмы, дома купцов. 
Все это позволяет формировать  
культурное наследие. 
Внешний вид будущего соо-

ружения  уже многим известен, 
сотрудница краеведческого му-
зея О. А. Власова  создала макет. 
Маленький храм – подобие про-
шлого,  с такими же  колоннами 
и золотистыми  куполами.  Рабо-
тать над ним пришлось немало, 

сначала по крупицам  собирали  
информацию, затем шло кропот-
ливое мини-строительство.  Под 
звон колоколов, правда не своих, 
макет  собора предстал на сцене 
перед собравшимися. 
Как  говорила  директор кра-

еведческого музея Н. П. Козло-
ва,  нам повезло, что мы живем в 
то время, когда церкви  не разру-
шаются, а восстанавливаются по 
всей России. На наших глазах  ре-
ставрировался храм Александра 
Невского.  Сейчас земляки уже 
могут представить, как будет вы-
глядеть   Свято-Троицкий собор. 
Воссоздать храм - процесс  

очень трудоемкий.  Но колыван-
цы верят,  используя   истори-
ческие материалы, записи, со-
временные и дореволюционные 
издания,  строителям удастся 
создать первозданный вид, и по-
селок освятит новый колоколь-
ный звон.  
Об этом в своем стихотворе-

нии  говорит и местный  поэт     
Б. Н. Руднев.

…Засверкай, Храм, своей 
                                 позолотой!
Чудным звоном буди 
                                всё окрест!
Отверзи мир от сна 
                                   и заботы,
Да воздай нам оброненный 
                                           крест!

Ольга АФОНИНА. 
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ПРАВДА
К возрождению через покаяние

НАСТОЯТЕЛЬ СВЯТО-ТРОИЦКОГО СОБОРА СВЯЩЕННИК ДИМИТРИЙ И ГЛАВА КОЛЫВАНСКО-
ГО РАЙОНА В. П. АВЕРИН РАССМАТРИВАЮТ МАКЕТ БУДУЩЕГО ХРАМА.

ТАТЬЯНА 
ПУНТУСЕНКО: 
мастер спорта, 

четвертая в России

Как стало известно в пятницу, 25 
марта, в заметке «Так держать, Таня!», 
опубликованной в прошлом номере 
«Трудовой правды», допущена ошиб-
ка: предварительные итоги, в соответ-
ствии с которыми и готовилась инфор-
мация, оказались неверными, резуль-
тат Татьяны - четвертый в России! 
В четверг, 24 марта, с начальником от-

дела  физической культуры и спорта Е.А. 
Никитиным связались представители 
Российской Федерации армспорта, кото-
рые, принеся свои извинения, сообщили:

 - Член  команды Сибирского феде-
рального округа Татьяна Пунтусен-
ко заняла в чемпионате России четвер-
тое место, выполнив норматив мастера 
спорта. Предварительно было объявле-
но пятое место, а окончательного под-
ведения итогов спортсменка из Колы-
вани не дождалась. 
В шести схватках из восьми Татья-

на одержала победы на Чемпионате. Но 
начинала борьбу лидер первенства об-
ласти, чемпионата Сибири и Дальне-
го Востока, Сибирского Федерального 
округа не слишком уверенно. В ее весо-
вой категории за победу боролись боль-
ше двадцати соперниц, все – лучшие в 
регионах, многие - мастера и заслужен-
ные мастера спорта. Наша 22-летняя 
землячка имеет, конечно, шестилетний 
опыт занятий армспортом, выиграла не-
мало состязаний, но назвать суперсиль-
ной эту молоденькую хрупкую девочку 
просто невозможно. 

- Конечно, немного растерялась сна-
чала, возможно, это и подвело,  - рас-
сказывает Татьяна. – О победе вначале  
даже не думала, выступить бы достойно 
– и то хорошо. Немного понервничала, 
набрала лишний килограмм и пришла 
в ужас. На то, чтобы его убрать, у меня 
было всего несколько часов, ведь ина-
че запросто можно «вылететь» из спи-
сков участников в своей весовой катего-
рии.  Так что вместо отдыха и экскур-
сий - усиленные физические нагрузки, 
бег по вечерним улицам и так далее. В 
итоге не только пару килограммов «со-
гнала», но и разозлилась на себя очень 
сильно: зря я, что ли, ехала в такую 
даль, чем хуже других? Вышла высту-
пать с уже совершенно другим настрое-
нием, и , думаю, с основной частью по-
ставленной задачи справилась. Да, я не 
в тройке лидеров, но и четвертое место, 
звание мастера спорта  для меня это со-
всем неплохой результат. Ну, а уступить 
заслуженному мастеру спорта, много-
кратной чемпионке Европы и мира Ека-
терине Лариной – это вряд ли можно на-
звать поражением. 

- У Татьяны отличное сочетание тех-
ничности, силы и скорости реакции, - 
говорит о спортсменке Е. А. Никитин. 
– Это означает наличие большого  по-
тенциала, и, уверен, еще не одну побе-
ду. Но уже сегодня Таня в составе сбор-
ной области, резерве сборной России, 
мастер спорта – таких спортсменов в 
области единицы, а уж тем более сре-
ди женщин и в силовом виде! 
Мы желаем мастеру спорта Татьяне 

дальнейших успешных схваток и чем-
пионатов, и повторяем от имени всех 
колыванцев: «Так держать, Таня!».
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НОВОСТИ -  СОБЫТИЯ - ФАКТЫ СООБЩАЕТ 
ПРЕСС-СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА 
НОВОСИБИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ

ЗОЛОТО  – ЗА БОЙ 
В конце февраля в г. Новосибирске 

проходил  областной турнир   по руко-
пашному  бою, который собрал  более 
ста человек  из разных уголков нашей 
области.   Традиционно  участие  прини-
мали   и ребята  из ВПК «Сигнал-2»  Ко-
лыванского ДДТ.   
Наши земляки  показали неплохой ре-

зультат.  Из семи участников  двое заво-
евали золотые медали, это – Федор Мо-
гильников  и Сергей Товарищев. 
Руководитель военно-

патриотического клуба С. Сидоренко  
выражает слова благодарности родите-
лям и депутатам  Совета депутатов Ска-
линского  сельсовета  А. П. Сушкову, 
А. В. Гуринович,  А. А. Апатьеву за по-
мощь  в продвижении  и развитии ВПК  
«Сигнал -2». 

ТУРНИР ЮНЫХ 
ТЕННИСИСТОВ  

В прошедшие выходные  в   Искитиме   
состоялся  первый лично-командный 
турнир  по настольному теннису. В нем 
принимали участие  юноши   и девушки  
1996 года рождения и моложе. 
В общекомандном зачете  наши ребя-

та  С.  Георгелаш и Г. Хорохордин  за-
няли второе место,  уступив бердчанам. 
В личном первенстве лучшими  игро-

ками  Колыванского района  были при-

знаны:  среди юношей 1996-1997 г. р. -  
Г. Хорохордин (7-е место),  а в возраст-
ной группе   1998–1999 г. р. –  В. Малы-
шев (6-е место).  
Победители соревнований  получили 

грамоты и денежные поощрения.
Тренер по настольному теннису В. Н. 

Устюшенко выражает благодарность за 
оказанную помощь в поездке Е. Халину 
и Г. Сагапелян. 

 ВЕСНА ЗАБОТ 
ПРИБАВИЛА

На последней сессии депутаты МО 
Пономаревского сельсовета рассмотре-
ли  ряд жизненноважных вопросов. 
Вначале обсудили   приближающий-

ся весенний паводок.  По опыту про-
шлых лет в  зону подтопления  могут  
попасть  12 семей.  Депутаты рассмо-
трели  план предупредительных меро-
приятий по пропуску паводковых вод, а 
также  наметили работу, которую необ-
ходимо провести  с  жителями.  
Рассматривался вопрос и  об экономич-

ном  использовании энергоресурсов.  Свя-
зано это с тем, что зачастую  на улицах фо-
нари горят даже  в дневное время.   Впредь  
уличное освещение  на своих округах  бу-
дут контролировать   депутаты. 
Кроме того, на повестке дня  обсуж-

дались  вопросы  благоустройства, 
очистка дорог и другие. 

Ну  вот, по закону природы  и мы, 
жители села Новотроицк в очеред-
ной раз  попрощались с матушкой-
зимой. 
Еще задолго до празднества  спе-

циалисты  Дома культуры  развеша-
ли  красочные  плакаты, приглашая 
всех на веселое гулянье. 

…С утра  19 марта по всей дерев-
не  разносилась музыка. На площа-
ди  возле ДК собрались  и взрос-
лые, и дети.  Открыла мероприя-
тие   «Зимушка»,  поздравив  всех с 
праздником, она передала эстафету 
своей сестрице «Весне».  Затем на-
чались  зимние забавы.    

Гости с удовольствием участво-
вали  в играх и конкурсах. Певу-
ньи исполняли частушки,  мужчи-
ны состязались в перетягивании 
каната, борьбе, а девчонки и маль-
чишки   с большим восторгом ката-
лись с горы на тазах  и  лыжах.  Са-
мые активные участники получали 
призы. А потом все вместе  пляса-
ли под баян.  Смех и радостные го-
лоса слышались  повсюду. 
Здесь же  можно было отведать 

горячие шашлыки и чай,  была ор-
ганизована торговля сладостями.  
Выражаю огромную благодар-

ность всем,  кто  участвовал в про-

ведении праздника.  Отдельное спа-
сибо главе администрации с. Ново-
троицк  Н. А. Иншакову за оказан-
ную  финансовую помощь. 

 Поздравляю и своих работников 
культуры   с прошедшим професси-
ональным праздником. Желаю всем 
крепкого  здоровья и неугасаемого 
творчества, чтобы идеи и задумки 
воплощались в жизнь, а жители с 
удовольствием  ходили на наши ме-
роприятия. Всем теплой и доброй 
весны!

Н. КИСЕЛЕВ.
  Директор Новотроицкого 

Дома культуры.

Веселые проводы зимы

Совсем недавно в нашем селе Сидоровка начал рабо-
тать клуб «Селянка» для женщин зрелого возраста. 
Прийти сюда может любой желающий, и их немало. 

Ведь заседания проводятся в форме посиделок. 
Руководят работой «Селянки» заведующая библиотекой 

Т. А. Григорьева и работник местного ДК В. Н. Иванова. К 
каждому мероприятию тщательно готовятся. Согласно те-
матике, подбирается соответствующая литература, делается 
подборка материалов, газет, журналов, музыкальное оформ-
ление. Каждое заседание становится интересным и необыч-
ным, ведь здесь и викторины, и конкурсы, и соревнования 
между командами. Здоровый дух соперничества помогает 
победить в конкурсах.
Вот, например, для проведения посиделок «Не будь голо-

васта, а будь пузаста» была оформлена выставка «Капуст-
ная карусель», где были отмечены сорта капусты, особен-
ности ее выращивания, достоинства каждого сорта, вида. 

Были приготовлены блюда из разных сортов капусты, а в за-
ключение гости попробовали все кушанья, поделились ре-
цептами квашения и засолки капусты.
Не менее интересно прошли посиделки под названием 

«Загляни в мамины глаза», где прозвучали поздравления 
для мам, женщин, были, конечно, конкурсы, игры, чаепитие.
Во время проведения «Рождественских святок» ведущие 

рассказали об истории возникновения праздников Рожде-
ства и Крещения. Для гостей были прочитаны и пропеты 
колядки, некоторые из присутствовавших были участника-
ми инсценировок, гаданий.
Также в этот день поздравили юбиляров, пенсионерок, родив-

шихся в январе, - П. Н. Захарову, Т. Д. Нахимову, В. С. Рябову. 
Тематика мероприятий разнообразна. Совсем недав-

но прошло заседание клуба под девизом «Без песен, дру-
зья, прожить нам нельзя» - развлекательная программа, 
где красной линией был отмечен жизненный путь певицы 
Анны Герман (в честь юбилея со дня рождения). Звучали 
песни А. Герман в записи, была оформлена выставка лите-
ратуры о певице, ее портреты, а «селянки» проверили свои 
знания русских народных песен и песен из кинофильмов в 
конкурсах и викторинах по знанию.
О работе клуба можно писать много. Хотелось бы поже-

лать организаторам и членам клуба «Селянка» еще боль-
ше интересных идей в проведении досуговых мероприятий, 
ведь теперь нам без «Селянки» не прожить.

Л. ЛЕВКОВА.
Член клуба «Селянка», жительница с. Сидоровка.

Сидоровская «СЕЛЯНКА»

 Традиции 
района в руках 
молодежи!

Много традиций есть на ко-
лыванской земле, которые из 
года в год поддерживаются жи-
телями района. Одной из таких 
является организация и прове-
дение волейбольных турниров 
в муниципальных образований 
района. И этот год не стал ис-
ключением. 12 марта на терри-
тории МО Сидоровка в спор-
тивном зале школы был прове-

ден волейбольный турнир сре-
ди мужских команд района, по-
священный памяти земляков 
- участников ВОВ. Событие не 
назовешь рядовым, в нем при-
няли активное участие шесть 
команд и показали упорную, 
зрелищную игру. Призерами 
в этом турнире стали команды 
Сидоровки, Новотырышкино, 
Скала

19 марта жители с. Канда-
урово в память уважаемого 
учителя Кандауровской шко-
лы Н. Г. Колесникова прове-
ли тоже ставший уже тради-
ционным турнир по волейбо-

лу, пригласив команды района. 
Участники вновь встретились 
на площадке, и зрители увиде-
ли по-спортивному азартную 
игру. Нужно отметить, что со-
став команд заметно пополнил-
ся молодыми игроками, кото-
рые, хочется верить, поддержат 
традиции и в будущем, пропа-
гандируя здоровый образ жиз-
ни и замечательный вид спор-
та. Первое место здесь заня-
ла команда  из Вьюнов, второе 
– «Динком» из Колывани и тре-
тье – команда из Скалы.
Большое спасибо админи-

страциям МО Сидоровского 

сельсовета в лице И. Ф.  Кар-
пукова, Кандауровского – А. 
В. Сидорович, отделу физкуль-
туры и спорта администрации, 
лично Е. А. Никитину, которые 
при помощи местного сове-
та сторонников ВПП «Единая 
Россия», депутата Законода-
тельного Собрания НСО А. Н. 
Хамидуллина смогли организо-
вать и провести такие меропри-
ятия и порадовать жителей.

С. ШУМСКИЙ.
Председатель  местного 

совета сторонников 
ВПП «Единая Россия».                                                       

25 марта 2011 года в рамках празднования Дня ра-
ботника культуры в Новосибирском театре кукол со-
стоялась торжественная церемония награждения по-
бедителей областных конкурсов, где были отмечены 
и наши земляки - начальник отдела культуры Н. С. 
Дружинина, ставшая призером конкурса культурной 
деятельности муниципальных районов и городских 
округов Новосибирской области по итогам 2010 года, 
и А.И. Дорохова – Лауреат «Золотой книги культу-
ры Новосибирской области» в номинации «Верность 
призванию». 
 НА СНИМКЕ: А. И. ДОРОХОВА, губернатор Ново-
сибирской области В. А. ЮРЧЕНКО, глава Колыван-
ского района В. П. АВЕРИН, Н. С. ДРУЖИНИНА. 

КОЛЛЕКТИВ НОВОТРОИЦКОГО ДОМА КУЛЬТУРЫ.

Знай наших!

ХОЗЯЙСТВАМ ОБЛАСТИ ДЛЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ ПОСЕВНОЙ 
КАМПАНИИ В ЭТОМ ГОДУ 
БУДЕТ ПРЕДОСТАВЛЕНА 

ГОСПОДДЕРЖКА В СУММЕ 
770 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ. 

Комплекс мер по проведению 
весенне-полевых работ определил 
Губернатор Василий Юрченко, из-
дав специальное постановление.
В документе формулируется 

важнейшая тактическая задача на 
ближайший период - обеспечение 
своевременной подготовки и про-
ведения весенне-полевых работ в 
2011 году. 
Областное Министерство сель-

ского хозяйства организует рабо-
ту по созданию в хозяйствах необ-
ходимых запасов ресурсов: запча-
стей на сумму 350 миллионов ру-
блей, 35 тысяч тонн минеральных 
удобрений и средств защиты рас-
тений, 14 тысяч тонн семян зер-
новых и кормовых культур. Кро-
ме того, принимаются меры по 
обеспечению ритмичных поста-
вок ГСМ на проведение посевной 
кампании.
Ещё одна задача, заложенная в 

этом году в общую идеологию ве-
сенней полевой кампании – это 
ввод в сельхозоборот новых уго-
дий и увеличение посевных пло-
щадей. Здесь в настоящий момент 
прорабатываются специальные 
стимулирующие механизмы.
Конкретные особенности кам-

пании для каждой территории и 
подробные планы посевных работ 
будут обсуждаться на районных 
агрономических конференциях и 
специальных семинарах, которые 
пройдут на всей территории обла-
сти в период до 20 апреля.
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Секретарь ветеранской организа-
ции Колыванской ЦРБ, вдова фрон-
товика Клавдия Павловна Власова 
никогда не жалуется на жизнь. Она 
радуется каждому ее дню, ведет 
активную общественную работу, 
помогает пенсионерам проводить 
встречи с молодыми медработни-
ками, подростками и студентами 
райцентра. И словно не стареет с 
годами, словно ждет, что снова про-
звучат слова:  «Вы нужны району на 
другом участке, и как член ВЛКСМ 
отказываться от поставленной зада-
чи вы не вправе!».
И передав все, чем занималась до 

этих слов, преемникам, Клавдия с 
энтузиазмом примется за освоение 
новой специальности.  Наверное, 
таким было то, военное поколение, 
для которого идеалом были служе-
ние людям и Отечеству, все личное 
отступало на задний план: о каких 
болезнях, занятости, семье и под-
растающих детях может идти речь, 
если ты нужен Родине?!

…Месяц провела Клава в лихора-
дочном бреду: температура то под-
нималась почти до сорока, то пада-
ла ниже 36 градусов. Что творилось 
в комнате общежития, что думала 
она тогда, о чем вспоминала? 

- Какое тут помнить, - улыбается 
женщина. – Было настолько плохо, 
что ни о чем и думать не хотелось. 
Обида брала – так хорошо все ста-
ло, жить только начала, в комсомол 
вступила , а тут болячка эта привя-
залась, малярия. Мелькали картин-
ки какие-то,  детский дом, где вече-
рами и в выходные работала с 13 
лет, потом заснеженные улицы, по 
которым шагала в валенках, тяже-
ленных, как гири, с почтальонской 
сумкой за плечами. У меня ведь 
детства почти не было, маме нас 
троих одной приходилось воспи-
тывать, поэтому каждый из нас чем 
мог, помогал ей. Я училась  в шко-
ле и подрабатывала. А когда у меня 

Жить не для себя
ЗЕМЛЯКИ

появился отчим – вдовец с сыном, у 
них с мамой еще четверо малышей 
родилось,  так что легче не стало. 
Ведь всех нужно было кормить, об-
увать, одевать. Я – самая старшая, с 
меня спрос особый, так что бралась 
за любое дело, привыкла никакой 
работы не чураться. 
Помню, «расквасило» как-то сре-

ди зимы снег, а я тогда уже почта-
льонкой была, письма, газеты, теле-
граммы доставить обязана вовремя. 
Валенки, конечно, сразу намокли в 
этой снежной «каше»,  каждый шаг 
с трудом давался. А когда  через час-
другой мороз поднялся – обутки мои 
словно колотушки стали. И по за-
мерзшей грязи, по кочкам идти  еще 
тяжелее стало, думаешь только, как 
бы не разбиться. Домой пришла из-
мотанная, уставшая, с промерзшими 
ногами, когда уже отчим домой с 
работы пришел. Увидел он меня, по-
дошел к маме и сказал, что запреща-
ет строго-настрого работать мне до 
тех пор, пока я не вырасту. Заставил 
после семилетки поступить в вось-
мой класс вечерней школы, а потом 
отправил в училище гармонико-
баянного производства. Экзамены 
я на «отлично» все сдала, получила 
место в общежитии. Вот жизнь на-
чалась – от меня требовалось только 
успешно учиться, кормили всех до-
сыта, мы с удовольствием участво-
вали в общественной жизни учили-
ща, в общем, все вокруг было так 
здорово, интересно, так отличалось 
от прежней моей жизни!
Когда родители приехали по-

видать дочь и застали ее в маля-
рийной лихорадке, конечно, сразу 
забрали домой. Заболели в тот год 
в училище многие, но  у Клавы ока-
залась одна из тяжелейших форм, 
дома ей пришлось еще очень долго 
лечиться, и назад в ПТУ девушка 
уже не вернулась.  
Встав на ноги, услышала про на-

бор молодежи на открывающийся 

в Колывани маслозавод, конечно, 
полная надежд, отправилась туда.

- Мы, комсомольская братия, были 
тогда похожи. Я еще в училище по-
няла, что жить интереснее не для 
себя, не в скучном мирке, а именно 
стремясь принести как можно боль-
ше пользы. Мы учились петь, гото-
вили концерты, ставили спектакли 
– нам не было скучно. Вот и здесь, 
готовые браться за самую тяжелую 
работу, мы были самой неспокой-
ной и активной частью коллектива. 
И даже когда, собрав нас всех на со-
брание, вручили молодежи метлы, 
ломики, пешни, чтобы территорию 
расчищать, не унывали. Уставала я 
тогда гораздо быстрее остальных, 
ведь малярия просто не отступает, 
ее не вылечить – чуть что не так, 
и она возвращается с жуткой лихо-
радкой. Да еще сама по себе была я 
небольшой, худенькой, с пешней и 
ломиком смотрелась совсем замо-
рышем. Побоялись, видно, за меня в 
администрации предприятия, реши-
ли со строительной площадки уве-
сти. Характер мой там уже изучили 
и понимали, что если прямо скажут, 
что работа для меня непосильная, 
обижусь  и буду доказывать еще 
серьезнее, что по силам все. Поэто-
му вызвали меня в отдел кадров и 
сообщили, что для маслосырзавода 
сейчас очень и очень важны грамот-
ные специалисты – анализаторы. И 
понаблюдав за мной, изучив личное 
дело, решили: с моим ответствен-
ным отношением к  любому делу, 
хорошей успеваемостью в школе я 
подхожу для обучения этой специ-
альности и последующей работы. 
Это я сейчас понимаю, что нарочно 
кадровики так сделали, чтобы от 
неженской работы избавить, а тогда 
ответила, не раздумывая: «Мне не 
хочется, но если это необходимо, я 
готова!». И даже не знала, что это 
за работа, что будет входить в мои 
обязанности. 

С пешней по территории масло-
завода Клавдия больше не ходила, 
теперь она каждые десять дней ша-
гала из колхоза в колхоз и проверя-
ла качество сырья. По 800 и больше 
проб приходилось ей делать за эти 
дни. Обойдет все хозяйства, а уже 
пора по новому кругу идти. Конеч-
но, о транспорте можно было толь-
ко мечтать, так что быстро узнала 
Клавдия все тропинки, по которым 
можно было добраться быстрее, 
чем по дороге, по тем тропинкам, 
кажется, и сейчас с закрытыми гла-
зами пройдет. 
Когда на заводе построили сыр-

цех, Клавдию отправили на курсы 
лаборантов, и после их окончания 
она, секретарь комсомольской ор-
ганизации, член райкома профсою-
зов, отвечала за качество произве-
денной в цехе продукции.

- Ни разу за все время работы 
нам не возвращали ее из-за низко-
го качества, - с гордостью говорит 
Клавдия Павловна. – Продукцию 
невозможно было купить даже в Но-
восибирске, вся она шла на экспорт, 
пользовалась огромным спросом. 
До сих пор не могу понять, как так 
вышло, что в девяностые годы про-
шлого века стали наши сыры и сме-
тана, молоко никому не нужными, 
такое предприятие закрыли, столько 
людей без работы оставили…

В мае 1953 года району потребо-
вались инструкторы по санитарно-
просветительской работе, и Клав-
дия взялась за новое для себя дело. 
Она училась без отрыва от произ-
водства на двухгодичных курсах 
медсестер, а когда закончила их, ее 
перевели в центр санэпиднадзора 
помощником санитарного врача. 
Прибавилось ответственности, ста-
новилось все больше обязанностей, 
но Клавдия Павловна справлялась с 
каждым порученным ей делом. 

- Кем только ни работала, - сме-
ется женщина. – И чего только не 
насмотрелась! В туберкулезном 
диспансере перевидела столько 
всяких личностей, иные до сих пор 
перед глазами. Первые-то больные 
фронтовики в основном были, те, 
кто на войне еще заработал свои 
болячки. Их лечить непросто 
было, не привыкли они болеть: об-
ходительные, бодрящиеся, серьез-
ные или, наоборот, все с шутками 
да прибаутками, такими и до по-
следнего вздоха оставались, если 
не удавалось им помочь.  А потом 
пошли освободившиеся из мест 
лишения свободы, пьющие, те, кто 
серьезно к своему здоровью от-
носиться никак не хотел. С ними 
было сложнее…
Ветеран труда, неоднократный 

победитель соцсоревнований, на-
гражденная медалями «За доблест-
ный труд», «К 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина», «60 лет 
Победе над фашистской Германи-
ей» и многими другими, сегодня 
она не только один из самых ак-
тивных членов ветеранской орга-
низации, но и счастливая мама, ба-
бушка, которая гордится успехами 
внука Вячеслава. 
Как же так все получается у на-

ших ветеранов, что им на все хва-
тало времени: интересная работа, 
учеба без отрыва от производства, 
обязательная общественная работа 
и счастливая семья? А главное – 
молодость души как обязательное 
условие жизни, несмотря ни на ка-
кие паспортные годы….

Любовь ПАВЛУХИНА.

В хозяйствах Колыванского района 
прошли взаимопроверки зимнестойло-
вого содержания КРС.  Это не просто 
контроль  над  состоянием  дел  в живот-
новодстве, но и  возможность  сравнить  
результаты  соседей, чтобы в дальней-
шем избежать  каких-то ошибок.   
В течение двух дней специалисты  

районного управления сельского хозяй-
ства и  ветеринарной службы  посещали   
сельхозпредприятия. 
Оценке подлежали  кормление,  про-

дуктивность скота,  санитарное состоя-
ние территорий и помещений. 
В каждом  хозяйстве   директора и 

зоотехники  знакомили гостей с положе-
нием дел на фермах.  Члены  комиссии, 
в свою очередь,   осматривали дворы, 
молочное оборудование,  интересова-
лись  рационом  животных, привесами 
и  надоями.  

- Хвалиться особо нечем, - сказал 
после подведения  итогов  начальник  
сельхозуправления   Б. К. Королев. -  Ва-
ловой надой в районе  за пять месяцев 
зимнестойлового периода  уменьшил-
ся на  четыреста пятьдесят  центнеров.  
Произошло это в результате  снижения   
поголовья  на восемьдесят пять коров в 
таких хозяйствах, как «Нива» и «Коро-
левское».  
Если говорить  в отдельности, по произ-

водству молока   у нас лидирует  акционер-
ное общество «Скала», на втором месте - 
«Краснооктябрьское».  Самый наилучший 
порядок на территории и внутри помеще-
ний во Вьюнах.  А вот  по валовому надою 
последнее хозяйство  сработало с минусом 

к уровню  прошлого года. И только  сейчас  
вьюнцы  начали наращивать темпы за счет 
массового  отела  коров.  
Отмечена была  в   этом году работа  

самых отдаленных хозяйств: «Понома-
ревское» и «Королевское».   Здесь     бу-
ренки  среднеупитанные,  да и само от-
ношение людей  изменилось, виден по-
зитивный настрой.  Чего не скажешь о 
сельхозпредприятии  «Нива»,   где  со-
стояние животноводства было от-
мечено как удовлетворительное, а в  
крестьянско-фермерском хозяйстве 
«Сибиряк» и вовсе неудовлетворитель-
ное.  Скот истощен, в помещении  анти-
санитария.  Поэтому им было  высказа-
но  множество замечаний.  
По итогам взаимопроверки специали-

сты отметили, что  зимовка проходит на 
среднем уровне.  Результаты подводи-
лись по  баллам,  которые выставлялись  
в ходе поездок. Итак,  места распреде-
лились следующим образом: первое  по-
делили  ЗАО «Скала» и ОАО «Красно-
октябрьское», второе присвоено  ОАО 
«Вьюны», а третье отдали ООО «Коро-
левское» и «Пономаревское».   

 Как  отметил  Борис Константинович,  
сегодня молочная продукция является 
востребованной, нынешняя цена на мо-
локо,   пожалуй,  самая высокая - от 15 
до 18 рублей за килограмм.  Реализация  
приносит хозяйству «живую» копейку, 
причем стабильно и регулярно.   И там, 
где сохранилась животноводческая от-
расль, надо ее укреплять, наращивать  
продуктивность дойного стада.                                                                                                  

Ольга  АФОНИНА. 

ВЗГЛЯД  СО СТОРОНЫЖУРНАЛИНА -2011

С днем рождения, 
«Палата№ 6»!

«КВН» - как много несут смысла эти буквы! 
Многие считают, что  КВН – аббревиатура, которая 
означает «Клуб Веселых и Находчивых». Для кого-
то это лишь игра, телепередача, работа... А для ре-
бят из первой школы это то, без чего теперь они не 
представляют свою жизнь.
Сложно поверить, но ещё год назад они не могли 

представить, что спустя какое-то время не то, что 
будут соревноваться с ребятами из разных школ 
района, но и достойно защищать честь Колыванско-
го района на областных соревнованиях. 
И вот 18 марта команде Колыванской СОШ № 1 

"Палата № 6" исполнился  год. Сколько пройдено за 
этот год? Взлёты и падения, изнурительные трени-
ровки с утра до вечера, радости победы  - это лишь 
малая часть тех эмоций, которые пережили ребята. 
Первоначально в состав команды входили учени-

ки 10 и 11-х классов, но после выпуска одиннадца-
тиклассников в команду пришли новые ребята, тем 
самым продолжая начатое дело.
А ведь все начиналось с инициативного молодого 

педагога - практиканта Ивана Дьяченко и группы 
активных ребят. Каждый из них как сейчас помнит 
свое первое выступление, те эмоции, которые они 
испытывали в минуту, когда  вышли на сцену.
В преддверии дня рождения команды я решила 

взять интервью у руководителя школьной команды 
КВН «Палата № 6» учителя географии Ивана Васи-
льевича Дьяченко.

- Иван Васильевич, как родилась ваша коман-
да?  - таким был, конечно, первый вопрос.

- Год назад, когда я проходил практику в школе 
№ 1, нам пришло предложение участвовать в рай-
онной игре КВН среди школьников, но команды, 
как таковой, у нас не было. Признаюсь, я давно хо-
тел организовать какую-либо секцию или кружок в 
школе, поэтому сразу начал искать заинтересован-
ных в этом творческих ребят. Так я и собрал первый 
состав команды «Палата № 6».

- Игры КВН - чисто российский продукт, вер-
нее, советский. Ни в одной из стран дальнего за-
рубежья ничего подобного нет. Дайте характери-
стику этому явлению, что для вас значит КВН?

- КВН - жанр необыкновенно сложный. Синтети-
ческий. В нем надо все уметь: и петь, и танцевать, и 
шутки придумывать. Для того, чтобы выйти на игру, 
надо проделать колоссальную работу. Мы с ребята-
ми встречаемся 3–4 раза в неделю. Проводим «штур-
мы». Вся команда садится вокруг стола и начинает 
придумывать шутки. Сначала разбрасываем темы: 
реклама, политика, шоу-бизнес, новости и т. д. А по-
том умолкаем и сидим в полной тишине, перед каж-
дым чистый лист бумаги. Делаем наброски, переда-
ем друг другу. Бывает, что конечный отбор проходит 
только одна шутка. КВН, на первый взгляд, веселый, 
развлекательный жанр, но на самом деле — очень 
серьезное дело. Чтобы придумать актуальную шут-
ку, которая вызовет смех, надо очень многое знать 
и иметь обо всем собственное мнение. КВН — от-
ражение молодежного мировоззрения.

- Какими талантами обладают ваши ребята?
- У нас в команде есть ребята, которые танцуют, 

поют, рисуют, сами пишут шутки, обладают арти-
стическими способностями.

- Вам кто-нибудь помогает в развитии коман-
ды?

- Да, мы сотрудничаем с отделом по делам моло-
дёжи Колыванского района. Нас очень поддержива-
ет администрация нашей  школы, особенно дирек-
тор Ольга Юрьевна Третьякова.

- Что вам дает КВН?
- Наполняет жизнь дополнительным смыслом и 

приносит радость. Общаясь с ребятами, я получаю 
заряд бодрости.
В честь своего первого дня рождения команда 

подготовила большой праздничный концерт под на-
званием «Лучшее: былое, новое», в котором были 
показаны лучшие шутки и любимые зрителями ми-
ниатюры, а также множество песен и танцев. Ребят 
пришли поздравить лучшие творческие коллективы 
Колывани.
Пообщавшись с командой и ее руководителем, я 

смогла сделать вывод. Ребята смогли очень многому 
научиться за прошедший год, а главное – они полны 
задора и желания воплощать в жизнь свои идеи.

    Юлия БЛИНОВА. 
    Ученица 10-го класса КСОШ № 1.

К. П. ВЛАСОВА.
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ЮНЫЕ ЧИТАТЕЛИ.

Активные поиски новаций приве-
ли к тому, что центральная библи-
отека в последние годы стала не 
только хранителем накопленных 
ценностей, но отчасти и их созда-
телем. Сейчас, в век высоких ин-
формационных технологий, труд-
но удивить кого–то изданием пе-
чатной продукции. И, тем не ме-
нее, библиотека занимается выпу-
ском собственных изданий. Прио-
ритет здесь отдается краеведению, 
так как неослабевающий интерес к 
прошлому закономерен. Как мы от-
носимся к своим истокам, так мы,  
по сути дела, относимся и к са-
мим себе. При выпуске краеведче-
ских изданий библиотекари руко-
водствуются тем, что малая родина 
должна изучаться в самых разных 
аспектах и направлениях.
Фонды библиотеки пополняются 

новыми краеведческими материала-
ми, с которыми приглашаем познако-
миться всех желающих колыванцев.
В год празднования 65-летия По-

беды с новой силой вспыхнул инте-
рес к Великой Отечественной вой-
не, которая нашла отражение в но-
вом издании «По родной земле к 
Победе». В этот сборник вошли ма-
териалы о том, как в тяжелые годы 
Великой Отечественной войны жи-
тели района своим трудом кова-

ли Победу в тылу и внесли весо-
мый вклад  в защиту нашей страны. 
Здесь собраны достоверные свиде-
тельства о жизни и трудовом под-
виге колыванцев в те суровые годы. 
Изложенный материал был предо-
ставлен краеведческим музеем и 
архивом. Пусть этот сборник ста-
нет вкладом библиотеки в общую 
народную память о наших земля-
ках, приблизивших Победу в годы 
Великой Отечественной войны.
В 2010 году был подготовлен и 

выпущен сборник «Нас объедини-
ла война», совместного детища би-
блиотеки и Колыванского отделе-
ния «Российский Союз ветеранов 
Афганистана». Сотрудники этих 
организаций проделали огром-
ную совместную работу по сбору 
информации. Материалы сборни-
ка рассказывают  о колыванцах – 
участниках боевых действий в Аф-
ганистане в 1979-1989 годах. Здесь 
же представлены стихи колыван-
ских авторов, посвященные вои-
нам– интернационалистам. 
Высокий рейтинг у электронного 

издания «Ехал Чехов по Сибири», 
в который вошли  материалы о пре-

бывании великого русского писате-
ля А. П. Чехова на территории Ко-
лыванского уезда Томской губер-
нии в 1890 году. Используя архивы 
краеведческого музея, сотрудники 
библиотеки провели литературно– 
краеведческие изыскания, в ходе 
которых были изучены материалы 
о писателе и документы, находящи-
еся в фонде библиотеки.  Это изда-
ние стало незаменимым пособием 
по изучению малой родины во мно-
гих учебных заведениях района.
В рамках Всероссийского  кон-

курса  электронных краеведческих 
изданий подготовлен диск «Ка-
пелька России – Колывань».  Это 
электронный гид по старинному 
сибирскому поселку Колывань, ко-
торый познакомит с исторически-
ми фактами, легендами, архитек-
турой, а также с людьми, которые 
внесли весомый вклад  в развитие 
Сибирского региона в прошлом и 
о тех, кто  сегодня своим творче-
ством повышает престиж поселка. 
Для  подготовки виртуальной экс-

курсии использовались книги, ста-
тьи, материалы архива и краеведче-
ского музея, отдела культуры, а так-

же видеосюжеты колыванского те-
левидения.
В ближайших планах библиотеки 

– выпуск дайджеста «Улицы хранят 
память». Колывань – поселок ста-
ринный, и в каждой его улице – ча-
стица истории. Об улицах, назван-
ных в честь людей, оставивших 
глубокий след в истории Колыва-
ни, и о самой истории колыванских 
улиц расскажет данное издание.
Главная цель деятельности би-

блиотечных издателей – трудить-
ся на пользу землякам, воспиты-
вая у них  любовь к родному посел-
ку  и уважение к его истории. Ведь 
не случайно в аннотациях к подго-
товленной нашими сотрудниками  
продукции так часто звучат сло-
ва о том, что она представляет ин-
терес для самой широкой аудито-
рии. Главной наградой за труд ста-
новятся внимание и интерес благо-
дарных читателей – от школьников 
до преподавателей, от молодежи до 
ветеранов, проявляемые во время 
презентаций.
Рассказ о библиотечных издани-

ях был бы неполным без имен их 
создателей. Организаторами и со-

ставителями изданий являют-
ся заведующая информационно-
библиографическим сектором О. И. 
Макарова, заведующая сектором об-
служивания О. А. Мурзаева, библи-
ографы Н. В. Максимова и А. Г. По-
лев, библиотекарь сектора краеведе-
ния Н. А. Косинцева. Осуществля-
ет компьютерную верстку  и худо-
жественное оформление изданий и 
секретарь–машинистка Т. Н. Чели-
канова. Эти люди и весь коллектив 
своим трудом в очередной раз до-
казывают,  что библиотека – это ин-
формационный и культурный центр. 
Главным стимулом для дальнейше-
го творчества, поиска новых форм 
работы, реализации  потенциала со-
трудников является осознание не-
обходимости и значимости их дея-
тельности для земляков. Именно это 
является двигателем в создании на-
стоящих и будущих издательских и 
электронных продуктов. А темы для 
них – неисчерпаемы, как неисчерпа-
ема сама история.

О. ТАЙЛАКОВА.
Директор РМБУ

 «Колыванская ЦБС».

    Пятнадцать лет работает для де-
тей младшего школьного возраста 
клуб «Всезнайка», организованный 
на базе Колыванской детской би-
блиотеки. Главная его задача - при-
влекать детей к чтению, развивать 
творческое мышление, воспиты-
вать интерес к окружающему миру 
через знакомство с лучшими произ-
ведениями детской литературы. 

  За эти годы было проведено мно-
го интересных встреч и заседаний, 
название которых говорят сами за 
себя: «Этих дней не смолкнет сла-
ва», «Дар маленького зернышка», 
«Полна загадок кудесница приро-
да», «Этот праздник февраля - Ар-
мии рожденье», «Путешествие по 
первым энциклопедиям» и так да-
лее.       

  Дети узнали о Великой китай-
ской стене, секретах пирамид и му-
мий, новых открытиях и изобрете-
ниях в науке и технике.

  Готовясь к заседанию клуба, 
дети обращаются к лучшим образ-
цам русской и мировой литерату-
ры, к энциклопедиям о животных и 
растениях России и всего мира. На 
одном заседании клуба дети знако-
мятся с жизнью змей, жаб, ящериц, 
на другом – путешествуют по цве-
тущим лугам, на третьем – летают 
вместе с птицами, потом окунают-
ся в прохладу рек и озер. Путеше-
ствия всегда интересные и познава-
тельные. 

  Проводя мероприятия краевед-
ческого характера, библиотекари 
ставят цель  привить любовь к ма-

лой родине, к месту, где они роди-
лись, живут их родители и друзья.

   А еще участие в клубе учит де-
тей работать с книгой, собирать ма-
териал по темам, обозначать про-
блемы и искать пути их решения, а 
значит – мыслить самостоятельно. 

  Каждая встреча проходит инте-
ресно, вызывает положительные 
эмоции, приносит ребятам радость 
и удовольствие от участия в меро-
приятиях.

  Библиотекари стараются орга-
низовать свободное время детей в 
атмосфере творческого созидания, 
стремления к знаниям, дружеского 
взаимотворчества. 

  Здесь дети знакомятся с жизнью 
и творчеством русских и зарубеж-
ных писателей, учатся любить и 
понимать книгу, беречь ее. Тради-
ционными формами работы в клу-
бе являются литературные путеше-
ствия и праздники, игры и виктори-
ны. 
В дни летних каникул ребята 

принимают участие в программе 
летнего чтения, организованной 
детской библиотекой, отправляясь 
в страну «Читалия». 

  В конце года подводятся итоги, 
юные читатели  говорят о своих 
достижениях на празднике, кото-
рый проходит весело и интересно, 
вызывает положительные эмоции, 
приносит им радость и удоволь-
ствие от участия в мероприятии.

  Т. ДРАГОВСКАЯ.
Заместитель директора РМБУ 

«Колыванская ЦБС».                      

РОДНОМУ ПОСЕЛКУ С ЛЮБОВЬЮ

Около 40 лет проработала в Со-
коловской библиотеке З. С. Па-
рыгина (на снимке).  В 1968 году 
молоденькой женщиной приехала 
она к нам в село, устроилась на 
работу и сразу же влилась в жизнь 
коллектива.
У Зинаиды Степановны  в то вре-

мя уже был опыт работы библио-
текарем, так как после окончания 
техникума по библиотечному делу 
она работала в Лаптевской библи-
отеке, а затем три года в г. Омск.
Придя в нашу библиотеку, она 

первым делом навела порядок на 
книжных полках. Расставила худо-
жественную и специальную лите-
ратуру по порядку, обновила всю 
картотеку и очень быстро познако-
милась со всеми читателями.  Уча-
щиеся школы, учителя, специали-
сты колхоза были постоянными 
гостями библиотеки. Благодаря ее 
стараниям, в нее стали приходить 
даже люди преклонного возраста. 
Помнится, одна читательница, ко-
торой было уже за 70 лет, сказа-
ла, что книга для нее стала очень 
близкой подругой. 
Если в библиотеке нет какой-то 

литературы, интересующей чита-
теля, Зинаида Степановна обяза-
тельно ездила в Колывань и заим-
ствовала в центральной районной 
библиотеке. К ней всегда обраща-

лись за помощью учащиеся вузов, 
техникумов при написании докла-
дов, рефератов, дипломов и курсо-
вых работ, и всегда она оказывала 
посильную помощь.
З. С. Парыгина умела работать с 

книгой и подружить с ней людей. 
Где бы она ни была - на планерке 
у председателя колхоза, производ-
ственных участках, фермах - всег-
да рассказывала о новинках - будь 
то специальная или художествен-
ная литература. Она могла про-
явить интерес у каждого.  Была 
прекрасным оформителем нагляд-
ной агитации. За Зинаидой Степа-
новной был закреплен животно-
водческий комплекс, и благодаря 
ей он всегда занимал первое ме-
сто в районе по наглядной агита-
ции. Она также являлась заведую-
щей парткабинетом и к каждому 
политзанятию для пропагандиста 
и агитатора  подбирала нужный и 
интересный материал. 
В библиотеке под руководством 

З.С. Парыгиной работали клубы по 
интересам «Возьми поэта в собе-
седники», «Хозяюшка», заседания 
которых проходили с большим ин-
тересом для всего населения.  Соко-
ловской библиотеке в то время  не-
однократно присуждалось звание 
«Библиотека отличной работы».
А какая Зинаида Степановна хо-

зяйка, как хорошо она готовит, пе-
чет торты и пирожные! Кроме это-
го, она прекрасная рукодельни-
ца – вяжет и вышивает. Вышитые 
ею ковры на выставках до сих пор 
производят неизгладимое впечат-
ление на людей.
Эта жизнерадостная, отзывчи-

вая, доброжелательная женщина 
имеет большое доброе сердце. 
У нее двое детей - дочь Татьяна и 

сын Владимир, четверо внуков, ко-
торые ее очень любят и частые го-
сти и помощники в родном доме.

24 марта Зинаида Степановна от-
метила свой 75-летний юбилей. 
Совет ветеранов  и союз пенсио-
неров с. Соколово поздравляют  ее 
с этой замечательной датой. Жела-
ет ей доброго здоровья, долголе-
тия, счастья, благополучия, тепла 
и любви близких.

Л. ФРОЛОВА.
Председатель совета ветеранов и 
союза пенсионеров с. Соколово.

У «Всезнайки» юбилейЧеловек  с добрым 
сердцем

21 марта в фойе клуба д. Воро-
бьево собрались любители рус-
ской поэзии. Мероприятие, под-
готовленное библиотекарем З. А. 
Щербининой, было посвящено 
Дню Всемирной поэзии. Никто и 
не думал, что в наше непростое 
время найдутся те, кто не только 
увлекается чтением рифмованных 
произведений, но и слагает свои 
поэтические вирши.
Возраст присутствовавших  ко-

лебался от 10 до 62 лет. Школьни-
ки Саша, Коля и Люба Андреевы, 

Наташа и Ксюша Минеевы, Арсе-
ний Алиев прочли свои любимые 
стихи. Звучали напевные стро-
ки поэтов Асадова, Лермонтова, 
Пушкина, Тютчева… 
Жительница деревни, солистка 

вокальной группы «Воробьевские 
зори» Лидия Бородулина исполни-
ла два романса на стихи С. Есенина. 
Со стихами поэтов нашего рай-

она присутствовавших познако-
мила З. А. Щербинина. Ею  же 
была оформлена книжная выстав-
ка к знаменательной дате. В своем 

вступительном слове она подчер-
кнула, что ни один компьютер не 
заменит живого общения, и с этим 
все согласились. 
За праздничным чаепитием бесе-

да о русской поэзии продолжалась. 
А закончилось мероприятие бар-

довской песней Ю. Визбора, кото-
рую исполнил Арсений Алиев, и 
все ему дружно подпевали: «Как 
здорово, что все мы здесь сегодня 
собрались».

Н. ВАСИЛЬЕВА.
Жительница д. Воробьево.

Их объединила  поэзия

Б И Б Л И О Т Е Ч Н Ы Й  К А Л Е Й Д О С К О П
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В. Н. ЯКОВЛЕВ, М. И. ТРИФОНОВ, Н. К. ХУСНУТДИНОВ.

Вот уже 15 лет в Скалинском  ДК  
проходит  традиционная ежегодная 
игра КВН.  И этот год  не стал ис-
ключением.  5 марта в зрительном  
зале яблоку негде было упасть. А 
участниками встречи  стали  че-
тыре команды, это «Леди и…»,   
«Осколки» (с. Скала), «Все возрас-
ты» (с. Вьюны), «Фобос» (с. Соко-
лово). Игра проходила под названи-
ем  «Галактика хорошего настрое-
ния» и была  посвящена  50–летию 
КВНа, объявленному Году космоса, 
и, конечно же, весеннему праздни-
ку 8 Марта.    
Согласно жеребьёвке, первой 

свою визитку представляли хозяе-
ва, они  задали тон таинственности 
и загадочности космических про-
сторов Вселенной. В дальнейшем 
поддержали их, представив своё 
видение этой темы, команды «Все 

Встреча веселых 
и находчивых

возрасты»  и «Фобос». И, конечно 
же, молодёжная команда «Оскол-
ки», которая  своим выступлением 
добавила азарта, зарядив зрителей 
энергией хорошего настроения! 
В остальных трёх конкурсных за-

даниях (вопрос – ответ, театрали-
зованное представление «Дорога 
в космос», музыкальный конкурс 
«В гостях у звёзд») каждая из ко-
манд была оригинальна и неповто-
рима. Команда «Леди и….» покори-
ла всех очарованием, женственно-
стью и музыкальным оформлением 
своих номеров: у команды «Фобос» 
были прекрасно продуманы костю-
мы; правильным КВНовским ходом 
отличилась команда «Все возрас-
ты»; великолепной игрой, празд-
ничным настроением  и задором за-
помнилась всем команда «Оскол-
ки». 

Очень трудная задача стояла пе-
ред жюри: им нужно было объек-
тивно оценить игру, проанализиро-
вав, выставить оценки. 
По итогам игр  наибольшее ко-

личество баллов  набрала команда 
«Осколки»,  став победителем.  
Кроме того,  представителями   

отдела культуры и молодёжной по-
литики администрации Колыван-
ского района были отмечены луч-
шие игроки каждой команды:  Ли-
лия Шатц (Соколово), Виолетта 
Мирзаева ( Вьюны), Евгения Чели-
канова  и  Наталья Астафьева ( Ска-
ла). 
Для них были подготовлены па-

мятные подарки от  районного от-
дела культуры. 
Не остались без внимания  все  

участники КВНа. Они были на-
граждены замечательными приза-
ми. 
Благодарим все команды за игру, 

желаем удачи, благополучия и даль-
нейших творческих побед! 

 Н. РЕВЯКИНА.
 Культорганизатор 
Скалинского ДК. 

Под таким названием в конце года прошла акция в ОАО «СибирьЭнер-
го», в которой приняли участие жители области, в том числе нашего рай-
она. Основным условием акции была своевременная оплата услуг энер-
госнабжения. Среди тех добросовестных потребителей, которые погаси-
ли задолженность до конца декабря или оплачивали за услугу вовремя, 
было разыграно вознаграждение. 
В  числе победителей стали и колыванцы, пятерым из которых были 

вручены сертификаты на потребление электроэнергии на сумму 4000 
рублей – это М. И. Трифонов, В. Н. Яковлев и В. И. Лапоченко из Ко-
лывани,  В. А. Квакшис из д. Бакчар, Н. К. Хуснутдинов из д. Казанка. 

- Наша семья всегда все платежи старается сделать вовремя, - расска-
зал В. Н. Яковлев, - но о  том, что за это  может быть какое-то поощре-
ние, конечно, и не думали. Поэтому когда нам позвонили и сказали, 
чтобы пришли за призом, мы были приятно удивлены. 
Немало удивились этому и еще 11 жителей района, которые стали об-

ладателями энергосберегающих ламп.
Подобные акции ОАО «СибирьЭнерго» проводит ежегодно. Объявле-

на она будет и в нынешнем году, поэтому всем потребителям советуем 
оплачивать услуги за потребление электроэнергии  вовремя  и стано-
виться участниками очередного розыгрыша призов.

Текст и фото Татьяны ЯРОШАУСКАС.

«ГОД БЕСПЛАТНОЙ
 ЭНЕРГИИ»

Семинар для организаций всех форм 
собственности и индивидуальных 

предпринимателей, осуществляющих 
деятельность на территории Колы-

ванского района, по теме 
«ОСОБЕННОСТИ 
ПРОВЕДЕНИЯ 

АТТЕСТАЦИИ РАБОЧИХ МЕСТ 
ПО УСЛОВИЯМ ТРУДА.   

                      
         Семинар состоится 05.04.2011г. 
в актовом зале администрации Колы-
ванского района:
-  в 11-00 для администраций муни-
ципальных образований, муници-
пальных учреждений;
- в 14-00 для коммерческих органи-
заций и индивидуальных предприни-
мателей. 
         Содержание семинара:
1. Аттестация рабочих мест. Понятие.
2. Цели аттестации рабочих мест.
3. Как выбрать аттестующую орга-
низацию.
4. Стоимость проведения аттестации 
рабочих мест.
5. Расчет аналогичных рабочих мест 
из числа работающих.
6. Порядок проведения аттестации 
рабочих мест.
7. Обсуждение вопросов.

Св-во серия 54 № 004076159, выд. 03.11.2009 г. МИФНС № 13 по Новосибирску.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Админимстрация Колыванского 

района сообщает о наличии свобод-
ного земельного участка, предназна-
ченного для сельскохозяйственного 
производства, из земель сельскохо-
зяйственного назначения, с кадастро-
вым номером 54:10:028207:42, общей 
площадью 360 000 кв.м, местополо-
жение земельного участка: установ-
лено относительно ориентира, распо-
ложенного в границах участка. Ори-
ентир к/х «Агрико». Почтовый адрес 
ориентира: область Новосибирская, 
район Колыванский, МО Сидоровско-
го сельсовета. Земельный участок бу-
дет предоставлен в аренду. Заявления 
принимаются в течение месяца со дня 
опубликования по адресу: р.п. Колы-
вань, ул. Ленина, 79, каб. № 3. 

Администрация Колыванского 
района.

ОТКРЫТИЕ
 мебельного магазина 

«НАТАЛИ» по адресу
 Московская, 37 в. 
Большой выбор 

мебели по низким ценам. 
По Колывани 

бесплатная доставка. 
Тел. 51-930.

Участвуй в проекте – 
достигни равных 
возможностей!
Общественная организация «Ко-

лыванская местная организация 
Всероссийского общества инвали-
дов» с 1 марта 2011 года начала ра-
боту по подготовке проекта, направ-
ленного на создание условий для 
осуществления социальной под-
держки различных категорий насе-
ления, «Центр социальной реабили-
тации инвалидов посредством ин-
новационных технологий».

 На сегодняшний день в Колыван-
ском районе  проживает около 1500 
инвалидов. Стоит также отметить, 
что в Колыванском районе  нет ни 
одной не только общественной, но 
и муниципальной организации, ко-
торая могла бы предоставить инва-
лидам курсы начального обучения 
компьютерной грамоте.
Цель проекта – повышение обра-

зовательного уровня инвалидов для 
интеграции в социум.
Задачи проекта:
1. Организация и проведение на-

чального обучения компьютерной 
грамоте участвующих в проекте ин-
валидов, а также их обучение поль-
зованию офисной техникой (прин-
тером, сканером);

2. Обеспечение свободного досту-
па к сети Интернет для участников 
проекта, создание и размещение в 
сети Интернет сайта, посвящённого 
деятельности КМО ВОИ.                                              

3. Взаимодействие с другими об-
щественными организациями, зани-
мающимися проблемами реабили-
тацией инвалидов.
На подготовительном этапе про-

ведена закупка необходимого обо-
рудования, заключены договоры на 
оказание услуг, закуплены канце-
лярские товары. На подготовитель-
ном этапе также планируется уста-
новка необходимого программного 
обеспечения, подготовка помеще-
ния и   т. д.
Смета расходов на выполнения 

проекта составляет 90 тысяч ру-
блей.
Основной этап проекта будет по-

свящён проведению мероприятий 
по социальной реабилитации участ-
ников проекта. Всего за время реа-
лизации проекта будет набрано  че-
тыре целевых групп по четыре че-
ловека и разбито на две подгруппы. 
Занятия каждой подгруппы будут 
проводиться в первую или во вто-
рую половину рабочего дня, что по-
зволит учитывать пожелания участ-
ников проекта. Обучение началь-
ной компьютерной грамоте каждой 
целевой группы будет проводить-
ся в течение одного календарного 
месяца. По окончании курса заня-
тий первой целевой группы будут 
набираться последующие группы 
участников. Всего за период проек-

та пройдут обучение 16 инвалидов.
При успешном выполнении по-

ставленных целей и реализации 
всех запланированных мероприя-
тий данного проекта дальнейшее 
развитие деятельности нашей орга-
низации в этом направлении плани-
руется продолжаться при непосред-
ственной поддержке администра-
ции Колыванского района, а так-
же депутатов Законодательного со-
брания и в результате продолжения 
проектной деятельности.
Естественно, что проблему  со-

циальной реабилитации инвали-
дов невозможно решить с помощью 
одного лишь компьютерного клас-
са, так как данная проблема требу-
ет комплексного подхода и хоро-
шо продуманных и организованных 
мероприятий с привлечением раз-
личных ресурсов. Однако очевид-
но, что наша попытка будет иметь 
положительный эффект и поможет 
сделать первые шаги в данном на-
правлении.
Более подробную информацию по 

проекту можно узнать по телефо-
нам  51-097,  8-913-898-90-42 или 
по адресу:  ул. Советская, 41 (в зда-
нии, где находится Центр занятости 
и нотариус).

В.  ИВАНОВА. 
Председатель КМО ВОИ.

ООО «СВЕТЛЯЧОК» 
Пластиковые окна. 
Алюминиевые балконы, лоджии. 
Входные металлические двери. 
Профессиональный монтаж, гарантия,
Заключение договора на дому. 
Скидки, подарки. 

т. 8-913-924-16-11, 8-913-940-45-96, 8-383-363-13-80.

СПОРТ

ТЕННИС
23 марта в р. п. Колывань про-

шло зональное первенство в за-
чет спартакиады школьников, в 
котором приняли участие пять 
команд из Бердска, Болотного, 
Колывани, Мошково и Новоси-
бирского района.
В результате упорной борьбы 

команда Колывани стала лиде-
ром первенства, второе место 
заняла команда Новосибирско-
го района и третье – из Бердска.
В личном зачете воспитанни-

ки тренера ДДТ В. Устюшенко 
стали в числе призеров. Первое 
место заняли В. Головега (пер-
вая ракетка), Б. Бутаков (вторая 
ракетка), среди девочек Д. Вой-
тюкова заняла третье место.
Все участники соревнова-

ний, занявшие призовые места, 
были награждены медалями и 
грамотами, а команды - грамо-
тами и сладкими призами.

 В ходе соревнований предста-
вители всех команд выразили 
слова благодарности Управле-
нию образования Колыванского 
района за организацию и прове-
дение соревнования.
В. Устюшенко благодарит 

своих воспитанников за хоро-
шую игру и надеется на победу 
в финальных играх, которые 
пройдут в г. Барабинск.

* * *
29 марта в ДК «Металлург»   

г. Новосибирска прошло пер-
венство среди школ г. Новоси-
бирска и Новосибирской обла-
сти среди юношей.
Наши ребята заняли I место, 

обойдя не только команды рай-
онов, но Новосибирска.
Поздравляем В. Головега,      

Б. Бутакова, С. Георгелаша,      
Н. Нестерова и П. Иванкова с 
победой. Так держать!
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Врачи «Микрохирургия глаза» 
клиники им. академика Св. Федорова

 (г. Новосибирск) 14 АПРЕЛЯ приглашают 
на прием больных с глазными заболеваниями 

в поликлинику Колывани. 
Прием проводится с использованием 
современных средств компьютерной 

диагностики. 
Запись по тел. 51-654, 8-913-745-91-45. 
Лиц. 99-01-005317, выд. 30.04.08 г. Росздравнадзор.

 ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ 

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ

 КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА» 
 ОКАЗЫВАЕТ 

содействие безработным 
гражданам в организации 

малого 
предпринимательства 
и самозанятости. 

Желающим обращаться 
в Центр занятости населе-
ния Колыванского района 
по адресу: р. п. Колывань, 

ул. Советская, д. 41 
и по телефонам:
 51-430, 53-100.

ПРОДАМ ЖИЛОЙ ДОМ для кру-
глогодичного проживания и ведения 
хозяйства, из бревен, в Колывани, ул. 
Блюхера. есть баня, хоз. постройка из 
бруса, гараж-мастерская шлаколи-
той, 15 соток. собственность.

 Телефон. Газ. Охрана. 
Тел. 8-903-937-39-97.

КУПИМ ЛОМ ЧЕРНЫХ 
И ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ. 

п. Скала,  ул. Молодежная, 24/7.

 Тел. 2-99-13-20. 
Лиц. № ЦМ-006110 от 07.10.2010 г.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
для Севера и Сибири 

из немецкого профиля KBЕ 
PROPLEX VEKA 
Пенсионерам скидки 10%.

Бесплатный выезд менеджера на дом.
Бесплатный замер. Без выходных. 

Москитные сетки в подарок.
Стальные двери.

Тел. 8-913-381-09-88, 8-923-112-48-55
Подробности на сайте okna-dvery.nsk net.ru

Св-во серия 22 № 002795697, выд. 15.10.2008 г. 
МИФНС № 6 по Алтайскому краю.

ОАО «КРАСНООКТЯБРЬСКОЕ»
 на весенне-полевые работы 

ТРЕБУЮТСЯ 
МЕХАНИЗАТОРЫ. 

З/плата высокая. 
Тел. 33-331, 33-322.

ПРОДАМ
SUBARU IMPREZA, 

2000 Г.В. ТЕЛ. 8-913-900-36-90. 

КУПЛЮ ДВУХ-
КОМНАТНУЮ 

БЛАГОУСТРОЕН-
НУЮ КВАРТИРУ. 

ЛИЧНО.
 ТЕЛ. 8-953-785-55-86.

24 марта человечество отметило Все-
мирный день борьбы с туберкулезом. 129 
лет назад в этот день было сделано сен-
сационное сообщение об открытии воз-
будителя туберкулеза – микобактерии.  
Похвала Роберту Коху – началась эпо-
ха борьбы с этим опасным заболевани-
ем. Борьба близилась к завершению к се-
редине XX века. Но туберкулез вернул-
ся к концу прошедшего столетия и более 
агрессивный. На всякий прогресс меди-
цины природа находит ответный ход – 
вот почему так опасны «возвращающие-
ся» болезни.
Туберкулез – коварная и смертельная бо-
лезнь. У нас в районе смертность от этой 
инфекции занимает четвертую строч-
ку после злокачественных новообразо-
ваний. Погибает трудоспособное, но не-
работающее население сел и деревень, 
причем на первом году выявления. Ины-
ми словами, успев обследоваться, но не 
успев долечиться. Первичная заболевае-

ЗДОРОВЬЕ

ТУБЕРКУЛЕЗ – 
ПРОБЛЕМА XXI ВЕКА

мость туберкулезом в  2010 на 100000 на-
селения составила 179,8 случая, что пре-
высило областной показатель (132,1). 
Чтобы читателю было удобно вычислить 
и уразуметь, приведу вам другие цифры: 
за два первых месяца 2010 года выявлено 
семь человек с диагнозом туберкулез, а за 
эти же месяцы 2011 года – уже 21 чело-
век и все - с распадом, то есть с активной 
формой туберкулеза, с  выделением воз-
будителя в окружающую среду. Посколь-
ку туберкулез передается от человека к 
человеку воздушно-капельным путем, то 
заболеть может каждый пребывающий в 
контакте с больными.
Некоторые больные выявляются с  мно-
жественной лекарственной устойчиво-
стью - наиболее тяжелой формой болез-
ни, их лечение обходится в 100 раз доро-
же, а зачастую они даже не подлежат ле-
чению.
Казалось бы, все так просто: легкий ка-
шель, недомогание,  невысокая темпера-

тура тела,  вы считаете, что «подхвати-
ли» банальную простуду. Лечитесь или 
нет, разница практически не видна: ка-
шель усиливается, появляется мокрота, 
ночью просыпаетесь в холодном поту, 
очень обильном, с обязательной сменой 
белья. Кашель более трех недель должен 
насторожить. Только флюорография по-
ставит точный диагноз. При своевремен-
ном обращении незапущенная форма ту-
беркулеза излечима.
Если же вы продолжаете лежать и по-
теть, да еще употреблять алкоголь, то бо-
лезнь будет развиваться и дойдет то того, 
что лечиться станет поздно, и тогда вы 
действительно можете погибнуть в пер-
вые дни обращения за помощью.
Сегодня у нас в районе  флюорографи-
ческое обследование прошли всего 60 
процентов взрослого населения. Сре-
ди оставшихся 40, возможно, находятся 
больные, рассеивающие среди нас палоч-
ки Коха. 
Не будьте самонадеянны! Война с тубер-
кулезом продолжается, но, как видим, не 
очень успешно. Каждые 10 секунд в мире 
от туберкулеза умирает один человек, а 
каждые четыре секунды кто-нибудь забо-
левает. 

Подготовила Ю. КУЛАБУХОВА. 
Заведующая кабинетом 
медпрофилактики ЦРБ.

В начале марта в районной больнице на тра-
диционной медицинской конференции были 
подведены итоги работы прошедшего 2010 
года и определены задачи и направления де-
ятельности лечебно–профилактических 
учреждений района на 2011 год. 
Мощность поликлиник ЦРБ, участковых 

больниц и врачебных амбулаторий составля-
ет по району 400 посещений в день. Для ока-
зания стационарной медицинской помощи 
в 2010 году было 130 мест круглосуточного 
пребывания и 45 – в дневном стационаре. В 
детском отделении в течение года находилось 
20 детей, оставшихся без попечения родите-
лей (в 2009 году – 26 детей), в возрасте до года 
– два ребенка (в 2009 году – 4).
Для оказания неотложной медицинской по-

мощи с апреля 2008 года введена вторая бри-
гада «скорой медицинской помощи», что со-
кратило время доезда «скорой помощи» до 
пациента. Число жителей на одну бригаду 
СМП составило 2990,3 человека. В ее ради-
ус обслуживания входит население р. п. Ко-
лывань, дачных обществ, близлежащих насе-
ленных пунктов – с. Скала, с. Чаус, с. Б. Оеш, 
с. М. Оеш, федеральная трасса.
Увеличилась обращаемость в «скорую ме-

дицинскую помощь», хотя в целом по райо-
нам области показатель имеет тенденцию к 
снижению. Увеличилась и нагрузка на брига-
ду СМП, в основном вызовы по поводу болез-
ней системы кровообращения – на 10 процен-
тов больше, чем в 2009 году.
Несколько радует, что снизилось число об-

ращений и число летальных исходов по пово-
ду ДТП.
В ЛПУ района работают 53 врача и 166 

средних медицинских работников. Предпен-
сионный и пенсионный возраст имеют 31,5 
процента. Укомплектованность врачами со-
ставила 74,7 процента - это выше областно-
го показателя, средним медицинским персо-
налом -  на 73,8 процента, что тоже выше об-
ластного.
Врачи и средний медицинский персонал раз 

в пять лет повышают свою квалификацию в 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В «СКОРУЮ» 
звонят все чаще

обязательном порядке. Так, удельный вес ат-
тестованных врачей составил 62,3 процента, 
среднего медицинского персонала - 74,7 про-
цента, что тоже выше областного показателя.
Работа над решением демографических 

проблем началась с 2006 года, когда был по-
ложен старт национальному проекту « Здоро-
вье». Женщины получили право на родовой 
сертификат. Сделан акцент на улучшение об-
щего состояния здоровья женщин, детей, под-
ростков и их репродуктивного здоровья.
Прошлый 2010 год был благополучен по во-

просам материнской смертности, тяжелых 
осложнений и травм у рожениц, родильниц 
и новорожденных, снижению заболевания. 
Скрининговое обследование на врожденную 
патологию плода позволяет выявлять пато-
логию и по показаниям прерывать беремен-
ность.
Наличие современной аппаратуры в  ро-

дильном отделении позволяет проводить мо-
ниторинг всем беременным в третьем триме-
стре и в родах, позволяет улучшить качество 
оказания медицинской помощи беременным, 
роженицам, родильницам.
Реализация национального проекта «Родо-

вые сертификаты» позволила улучшить осна-
щение женской консультации и родильного 
отделения необходимым оборудованием, од-
норазовым бельем, расходными материалами 
и инструментарием.
Показатель рождаемости возрос в сравне-

нии с прошлым годом и составил в 2010 году  
14,3 процента (в 2009 году - 13,2 процента на 
1000 населения). Нужно отметить, что уже 
третий год у нас рождаемость выше, чем в 
других районах области и превышает област-
ной показатель.
В рамках реализации национального про-

екта разукреплены терапевтические и педиа-
трические участки, сформировано восемь те-
рапевтических и пять педиатрических. Орга-

низовано три участка общей врачебной прак-
тики. Укомплектованность участковыми вра-
чами и медицинскими сестрами составляет 
100 процентов.
Снизился показатель общей смертности с 

17,5 в 2009 году до 16,9 в 2010  году на  1000 
населения. В 2010  году умерло 405. На I ме-
сте – болезни системы кровообращения, II 
место  заняли травмы и отравления, на тре-
тьем месте – новообразования. Средняя про-
должительность жизни составила: у мужчин 
- 62 года, у женщин - 69 лет.
Без соответствующей материально–техни-

ческой базы ЛПУ  совершенствовать первич-
ную медико–санитарную помощь населению 
района невозможно. За два последних года 
материально – техническая база больницы су-
щественно изменилась. Появилась возмож-
ность приобретать медицинское оборудова-
ние. Так, в декабре 2010 года по госконтрак-
ту для совершенствования медицинской по-
мощи онкобольным в поликлинику ЦРБ было 
поставлено новое рентгеновское диагности-
ческое оборудование: маммограф, автомати-
ческая проявочная машина, рентгеновский 
комплекс на три рабочих места общей стои-
мость более пяти  миллионов рублей. Допол-
нительно администрация  района выделила 
500 тысяч рублей на подготовку  кабинетов к 
приему рентгеновского оборудования в соот-
ветствии с требованиями радиационной безо-
пасности персонала и пациентов.
Заметно улучшилось состояние материаль-

но–технической базы колыванского здраво-
охранения. Много проблем решено, но еще 
больше предстоит решить в периоды 2011- 
2013 годы по программе модернизации здра-
воохранения.

Г. БУМАГИНА 
И. о. главного врача 

Колыванского района.

ПРОДАЕТСЯ ПОГРУЗЧИК 
ПКУ-08, НОВЫЙ, УСИЛЕННЫЙ. 

ТЕЛ. 8-913-233-20-15.

КУПЛЮ  УАЗ,  НИВУ. 
ТЕЛ.  8-913- 917-04-04.

ПОКУПАЕМ МАКУЛАТУРУ
картон, бумагу,  газеты, книги, журна-
лы, полиэтилен ПВД, стретчпленку
ООО «Сырьевая Альтернатива»

Вывозим от 500 кг.
Цена за тонну от 500 рублей.

Заявки по тел. 8(383)212-88-68/349-88-68.
По долгосрочным отношениям 

тел. 8-923-64-11-644.
Нам приятно осозновать, что наша производствен-
ная деятельность способствует уменьшению чис-
ла свалок, сохранению зеленых насаждений и, как 
следствие, улучшению экологического состояния 

города и области.

На конференции 
обсудили итоги 

медицинского года

ПРОДАМ СРУБ, 
ОСИНА, 5Х4,5 
ИНКУБАТОР
НА 90 ЯИЦ. 
ТЕЛ. 52-761,

8-913-761-49-58. 

ПРОДАМ

 КОТТЕДЖ
 В Д. ВОРОБЬЕВО. 

ТЕЛ. 36-297, 
8-983-125-38-69.

ПРОДАМ 
СРУБ 

НА БАНЮ. 
ТЕЛ. 34-267.

Продам недорого новую 
газовую печь «Гефест», 

«Брест» с духовкой; 
холодильник двухкамер-

ный «Ока»; мебель-стенку, 
деревянный шпон, Чехия.

Тел. 8-903-937-39-97.


